



SESIÓN N° 40/2018 ORDINARIA-SECRETA
CONCEJO MUNICIPAL DE MEJILLONES

Se deja constancia que la presente, es una transcripción de lo hablado en el Concejo Municipal N° 40/2018 Ordinaria-Secreta.

En Mejillones jueves 04 de Octubre del 2018, siendo las 16:00 horas, se llevó a efecto la sesión N° 40/2018 Ordinaria-Secreta, bajo la presidencia del Señor Sergio Vega Venegas, Alcalde de la Comuna, actuó como Ministro de Fe la Señor Samuel Hidalgo P., Secretario Municipal y asistieron los siguientes Concejales:

Señora Luz Vargas Herrera
Señor Guillermo Ferreira Díaz.
Señor Armando Aillapán Nahuelpán.
Señora Grecia Biaggini Sánchez.
Señor Sidney Biaggini Ocaranza.
Señor Juan Carlos Alvarado Díaz.

Invitados I.M.M: Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo.

PUNTO A TRATAR:

1. Aprobar Distinciones Mérito Ciudadano y Ostión de Oro año 2018.
2. Varios.

PRIMER PUNTO

- Aprobar Distinciones Mérito Ciudadano y Ostión de Oro año 2018.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; Propone que el Voto sea Secreto.

Sr. Samuel Hidalgo, Secretario Municipal; procede a leer las Cartas de Presentación para Hijo Ilustre y Mérito Ciudadano.

Concejo Municipal deja Desierto la Premiación al Merito Ciudadano.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; Solicito votación para el Hijo Ilustre de la Comuna.

Concejal Luz	VOTO SECRETO
Concejal Ferreira	IVAN CORTES
Concejal Aillapán	IVAN CORTES
Concejal Grecia	VOTO SECRETO
Concejal Sidney Biaggini	VOTO SECRETO
Concejal Alvarado	VOTO SECRETO
Alcalde S. Vega, Pdte. del Concejo	VOTO SECRETO

Concejo Municipal designa a Don Iván Cortes como Hijo Ilustre y Otórguese el Ostión de Oro de forma Póstuma.



SEGUNDO PUNTO

- Varios

Concejal Guillermo Ferreira; quisiera saber la situación de la Empresa Contratista de Vigilancia, me gustaría que citaran al Dueño de la Empresa y no a la Representante con el Concejo Municipal, primero, porque los vigilantes no tienen ninguna credencial que identifique su cargo, segundo el asunto de los horarios de colación, tercero hay pocos Serenos y cuarto antes se les pagaba un bono extra que ahora no se les paga. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** que Samuel cite al dueño para que se acerque a la brevedad a una reunión.

Concejal Guillermo Ferreira; hay una agrupación que se creó de Cesantes y quieren una reunión con el Concejo, porque estas personas han mandado curriculum a la Empresa que vino hacer una exposición acá, la Empresa que esta construyendo el paseo también no están contratando gente de la Comuna, pero si las contrata pero después los saca, por lo que me gustaría tener ambas Empresas acá y para ello quisiera sacar la Aprobación del Concejo, porque dejan mal a las autoridades, inclusive ayer fui a las Oficinas y habían solo extranjeros. **Concejal Sidney Biaggini;** ¿podemos nosotros meternos por el Lobby?, habría que preguntarle al abogado. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** exacto, primero debemos verlo nosotros, ya que aunque ellos vengan para acá, es un tema legal. **Concejal Armando Aillapán;** yo solicite la presencia de las personas que vinieron acá, ellos entregaron un listado antiguo, también quedamos de acuerdo de citar a estas personas, pero a los Representantes Legales. **Concejal Guillermo Ferreira;** solicito que se cite a la Agrupación de Cesantes y que también nosotros tengamos que conversar con esas Empresas, si se puede después de analizarlo por la Ley del Lobby por si se puede o no, pero sería bueno, dejar una manifestación, un descontento de nosotros como autoridades de lo que esta sucediendo y para eso debemos escuchar al Comité de Cesantes en una reunión de Concejo. **Concejal Juan Alvarado;** pero sería bueno a través del Municipio, o del Abogado, pero apoyado por nosotros los Concejales. **Concejal Guillermo Ferreira;** no, el Comité de Cesante se quiere reunir con los Concejales y posteriormente con las Empresas, pero recibamos la inquietud para ver que nos dicen. **Concejal Grecia Biaggini;** yo creo, que si fuera posible hacer un nexa para que se presente el Seremi del Trabajo porque así él nos puede decir cual es el porcentaje de extranjeros que puede tener una Empresa y como lo puede hacer, porque nosotros no podemos llegar a consensuar nada con la Empresa, por eso hacer un nexa con el Seremi, para hacer una citación y con la gente de la Agrupación. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** lo ideal sería que citemos a la Agrupación de Cesantes y a su vez al Seremi del Trabajo con el Director del Trabajo para que nos vengan a decir lo legal e ilegal. **Concejal Sidney Biaggini;** me gustaría antes preguntarle al Abogado, porque una vez anterior una Empresa quiso hablar con nosotros y les dijeron que por le Lobby no se podía. **Concejal Guillermo Ferreira;** yo hablo de la Agrupación. **Concejal Sidney Biaggini;** si, pero nosotros no podemos obligar a la Empresa Privada. **Concejal Guillermo Ferreira;** ellos lo que quieren es expresar lo que está sucediendo, nada más, solo quieren que los escuchemos. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** ¿Qué pasaría que no les tengamos una respuesta positiva a ellos?, por eso es mejor ver cómo podemos afrontar ese problema y cuando tengamos nuestras armas legales para afrontar los llamamos, inclusive les decimos que si les parece que estén presentes en una reunión donde van a estar la Agrupación de Cesantes y si el Seremi y el Director nos dicen que si, los llamamos para que nos acompañen. **Concejal Grecia Biaggini;** a mí me dieron un dato para una parada de Planta, y lo que necesitan son Eléctricos, Mecánicos, algo de Camiones Pluma, entonces yo a las personas les doy mi correo y me dicen que son Maestros Segunda o Camionero y yo les digo que no están solicitando eso porque es parada de Planta, y eso es lo que no entienden. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** por lo mismo veámoslo bien, quizás que nos pidan cosas y nosotros no les daremos respuesta. **Concejal Guillermo Ferreira;** yo me acuerdo cuando vino el Complejo Portuario y mostro el asunto de Emergencias junto con la proyección que tenían hablando del lugar donde están el Gaviotín, yo se que eso es Lobby y



lo dije en un principio y siempre vienen las Empresas a ofrecer cosas que también es Lobby y lo han traído a Concejo, y segundo, es una obligación de que cuando estemos trabajando el Plano Regulador y yo lo estoy viendo turísticamente y que las Empresas quieran que se les modifique el Plano Regulador como ellos quieran. **Concejal Sidney Biaggini;** recuerda que las Empresas pueden pedir muchas cosas, pero podemos decir que no, nosotros tenemos la ultima palabra.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; vamos a aceptar la moción del Concejal Ferreira, en citar al Director del Trabajo y al Seremi del Trabajo para que ellos nos digan cómo afrontar una situación y cuando lo tengamos claro también invitarlos a ellos para que en conjunto afrontemos a la Asociación de Cesantes.

Concejal Luz	APRUEBO
Concejal Ferreira	APRUEBO
Concejal Aillapán	APRUEBO
Concejal Grecia	APRUEBO
Concejal Sidney Biaggini	APRUEBO
Concejal Alvarado	APRUEBO
Alcalde S. Vega, Pdte. del Concejo	APRUEBO

Concejo Municipal Aprueba citar al Director del Trabajo y al Seremi del Trabajo y después Citar a la Asociación de Cesantes.

Concejal Armando Aillapán; es parecido al tema anterior, la Empresa Moly-Cop cancelo a 22 trabajadores, esta Empresa iba a mantener siempre a su gente, ya sean 20, 40 o 60, ahora cancelaron a 22 trabajadores entre ellos gente antigua, yo llame a la Empresa y les pedí información, pero lo que pasa es que hoy se sabe que los cancelaron por Necesidad de la Empresa lo que significa que no puedes volver a contratar, ahora hay que pedir toda la documentación para entregárselos a los Seremis por que no cumplen a lo que dicen, porque ahora pasan a manos de Contratistas, el tema es que no hacemos seguimiento, las Autoridades no hacen seguimiento a esto o las Entidades Fiscalizadoras como la Inspección del Trabajo, no nos damos cuenta pero ahora cancelaron gente de Mejillones. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** aprovechemos la alternativa de hablar con ellos y cuál sería la parte legal para poder influir en ello, se habla de las RCA pero eso se pierde, porque después siguen funcionando solos. **Concejal Guillermo Ferreira;** cuando se hizo las Mesas de Trabajo con los Seremis, el mismo Seremi del Trabajo dijo que ustedes deben hacer el seguimiento a las RCA, porque en las RCA se hace el compromiso y el compromiso se hace como medida de mitigación a la comunidad sobre la instalación de la Empresa. La RCA va al inicio de la Empresa hasta cuando ya esta funcionando y cuando ya están funcionando ellos se llevan un compromiso. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** las RCA funcionan cuando están en la etapa de construcción, pero cuando están en la etapa de producción ya las RCA no existen, solo existe el compromiso y ese compromiso puede que suceda como que no suceda porque no están dentro de lo legal, el problema esta es que hay que buscar la forma legal para que estas industrias no sigan despidiendo gente así como así. **Concejal Armando Aillapán;** acuerde que con Molyb quedo escrito que 63 personas si o si deben ser de Mejillones y si algún día llega otra empresa que quede por escrito para que quede estipulado, pero no sé si se puede que usted como Alcalde o nosotros como Concejales podamos asistir a esas empresas como visita y entregar el planteamiento. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** pero antes veámoslo con el Seremi para que nos den Tips legales. **Concejal Armando Aillapán;** ellos todavía no han firmado el finiquito. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** yo no tengo problemas que entre el lunes y martes de la próxima semana citarlos a ellos, de hecho Leblanc viene el lunes y lo dejamos agendado, el martes estaría acá y nos vamos el miércoles.

Concejal Armando Aillapán; me reuní con el grupo de Cifamac y sería interesante escucharlos para no solamente hablar del tema de los cetáceos, hay otras cosas que tienen en carpeta, porque también este grupo dicen que están cansados que sus mismos compañeros anden en todas las empresas, y entre esos mismos hay denuncias que muchos



de ellos incluidos dirigentes de los pescadores son buenos para la "cosa", y por lo mismo sería bueno escucharlos. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** me parece bien, veamos la fecha para poder citarlos.

Concejal Juan Alvarado; el tema de Michilla, ya que hay 35 adultos mayores y ellos no tienen un lugar establecido, se quiere ver la posibilidad de darles un espacio propio, donde ellos se puedan reunir, el problema es que ellos tienen unas cosas pero las tienen dispersas, por eso quisiera ver la posibilidad de hablarlo con Bienes Nacionales, porque a lo mejor puede haber una casa desocupada, para que se les de el mismo cariño que se les da a los abuelos de aquí, inclusive hay un abuelo que vive a la entrada, está aislado y prácticamente no tiene que comer, quizás hay abuelos que no se están alimentando bien y eso nos golpea indirectamente, ya que la gente dice que solo nos preocupamos de la Comuna de Mejillones pero no de Michilla. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** el Seremi de Bienes Nacionales viene el miércoles de la próxima semana, porque viene hacer un catastro anticipado, ya que a fin de mes viene la Subsecretaria de Bienes Nacionales Alejandra Bravo y viene a todo lo que es semi industrial y en ese momento aprovechamos para ver si hay un terreno para Michilla.

Concejal Sidney Biaggini; Alcalde, ¿Qué pasa con los vehículos?, ya que están todos malos, en el presupuesto se acordó que este año íbamos a comprar vehículos. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** ¿Cómo cuáles por ejemplo? **Concejal Sidney Biaggini;** las camionetas que están todas fallando. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** tenemos algunas que están funcionando. **Concejal Sidney Biaggini;** pero no al 100%. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** el problema es que cuando hay vehículos fiscales, es un tema grave, ya que nadie los cuida, no como en algunas instituciones donde una sola persona y esa la cuida, pero aquí todos la ocupan, además que ya tienen sus años y nuestro parque automotriz no lo hemos cambiado. Inclusive se tenía pensado comprar 04 camionetas para el próximo año pero la rebajamos a 02, ahí veremos qué podemos hacer. **Concejal Sidney Biaggini;** también hablamos de los remates de los vehículos. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** eso lo vamos hacer ahora, un día con Samuel nos daremos una vuelta para después hacer un Decreto de Baja para llevar a remate. **Concejal Armando Aillapán;** un tema que hemos hablado que son los conductores, a mí un día me fueron a dejar y la persona iba en tercera, después cuarta que esta bien, pero yo tenía que decir los cambios, por eso se echan a perder los vehículos. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** si ellos tuvieran ese compromiso con su vehículo, sería diferente. Lo ideal sería que cada chofer tenga a cargo un vehículo pero cuando salen de vacaciones o se enferman habría que cambiarlos igual. En Antofagasta el servicio se licita y ningún vehículo es municipal, todos son externos, si alguno se echa a perder, la persona debe reponerlo, no es mala idea pero sería pensando en un año más, pero cuando se externaliza hay que ponerles todos los puntos sobre la i en los contratos. **Concejal Guillermo Ferreira;** como usted sabe Alcalde que en cada licitación pública hay un ITO que realiza el seguimiento, pero no los cumplen.

Concejal Armando Aillapán; hay una persona que se ofreció acá para pintar las estatuas de Condorito y sería bueno ayudarlo. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** lo que pasa es que no lo tenemos contemplado en el presupuesto, quizás para el próximo año.

Concejal Guillermo Ferreira; tengo un último punto, yo lo planteé al igual que el Concejal Alvarado que usted iba hacer un seguimiento ya que se me acercó Vilma y ella fue cancelada por el Art. 161 Necesidad de la Empresa y me cuenta que fue a la Inspección del Trabajo a averiguar y me dicen que no puede contratar a ninguna persona después de 6 meses. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** si, pero ella debe ir hacer la denuncia, porque no es un problema nuestro, es de ella con el Contratista, si en algún minuto pasara algo diferente porque el mandante somos nosotros pero aquí es un problema entre el Empleador y el Empleado. **Concejal Guillermo Ferreira;** me gustaría que el ITO que esta a cargo de la licitación que haga el seguimiento y que se cumpla con la normativa. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** la denuncia la debe hacer ella.

Concejal Luz Vargas; a mi me han llegado 02 cartas las que no han sido leídas en Concejo, me gustaría que en la próxima reunión se coloque lectura de correspondencia. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** de todas maneras, le sugiero que lo converse con Samuel, hay veces que les llega a ustedes pero no a él.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; este próximo día 07 tenemos la ida a la Boya, para que confirmen, ya que los marinos estaban consultando. **Sr. Maximiliano Contreras, Oficina de Concejo Municipal;** ya se les respondió el correo. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** ¿y quiénes van a ir? **Sr. Maximiliano Contreras, Oficina de Concejo Municipal;** irían todos a excepción de Don Sidney y la Señora Luz. **Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo;** y lo mismo con él Te Deum, para ver bien las ubicaciones para no tener problemas.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; procede a consultar a los Concejales quien va a asistir al Te Deum.

Concejal Luz	ASISTE
Concejal Ferreira	NO ASISTE
Concejal Aillapán	ASISTE CON SU SEÑORA
Concejal Grecia	ASISTE
Concejal Sidney Biaggini	NO ASISTE
Concejal Alvarado	ASISTE CON SU SEÑORA

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; recordarles que quedan actividades, como mañana los Autos Locos y también las Comparsas de las Juntas de Vecinos, el sábado tenemos el tren del recuerdo a las 08:30Hrs van a estar los buses para ir saliendo 08:45Hrs., después en la tarde tenemos el Show, al otro día el tema de la Boya, después el Show de esperando el 08 a las 20:30Hrs. Después al otro día el Te Deum, desfile y el almuerzo.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo, levanta la sesión a las 17:40 hrs.



SR. SERGIO VEGA V.
Alcalde y Presidente del Concejo

SRA. LUZ VARGAS H.
Concejal


SR. ARMANDO AILLAPÁN N.
Concejal

SR. GUILLERMO FERREIRA D.
Concejal


SRA. GRECIA BIAGGINI S.
Concejal

Sidney Blaggini O.
SR. SIDNEY BLAGGINI O.
Concejal



Juan C. Alvarado D.
SR. JUAN C. ALVARADO D.
Concejal

Transcrito por Maximiliano Contreras C.
Oficina Concejo Municipal.

Samuel Hidalgo P.
SR. SAMUEL HIDALGO P.
Ministro de Fe.

SESIÓN N° 40/2018 ORDINARIA-SECRETA